



# Consejo de ministros dedicado a presupuestos

## Se aprobó un plan de obras públicas que permitirá remediar el paro obrero

El Consejo de ministros se reunió a las diez y media de la mañana, y terminó a la una y media de la tarde.

Lerroux dijo que se han aprobado los presupuestos de varios Ministerios, excepto los de la Presidencia, Gobernación, Trabajo e Instrucción.

—Se tomaron en consideración en globo, las sugerencias de Alba, que pasarán unidas a un plan general, del cual hablaremos el lunes.

Para estudiar ese plan, se nombró una ponencia presidida por mí que dictaminará sobre el conjunto de las obras a realizar, que serán carreteras, ferrocarriles, línea general de energía eléctrica y otras análogas.

Este plan se llevará a cabo en cargo al presupuesto extraordinario, para resolver el problema del paro obrero.

Se establecen diversas categorías, por la urgencia, conveniencia o capacidad reproductiva.

Se acordó conceder la banda de la República al inventor del autogiro señor La Cierva.

El ministro de Obras Públicas manifestó que dió cuenta de la subasta de las obras del nuevo Canal del Lozoya, por un valor de cerca de 13 millones de pesetas.

Se obligará al adjudicatario a comenzar las obras cinco días después de adjudicadas.

Esta es una nueva concesión que no esperaban los obreros que están en huelga del ramo de la construcción.

Añadió que se aprobó su presupuesto sin introducir ningún aumento, por el contrario, hay una disminución de 30 millones en los créditos extraordinarios para Andalucía y Extremadura.

### Nota oficiosa

Se nombró una ponencia para remediar el paro obrero, formada por los ministros de Agricultura, Obras Públicas y Trabajo, presidida por Lerroux.

Entre los proyectos figura el de mil millones para edificios públicos, obras hidráulicas, repoblación forestal, vías de comunicación y obras sanitarias.

El Gobierno dará la mayor celeridad al estudio de este proyecto GUERRA.—Concesión de cruces del Mérito Militar a varios oficiales del Ejército portugués.

Cediendo al Ministerio de Instrucción el pabellón llamado «Huerto de las Cañas», para Escuela elemental del Trabajo en Melilla.

Se acordó que el ministro de Industria preste su concurso a la iniciativa de Marañón, de celebrar una Exposición de los productos agrícolas de España desde el punto de vista higiénico y médico.

# En Ferrol se desconoce la suerte de dos pesqueros que salieron a realizar las faenas fuera del puerto

CORDOBA.—Comunican del pueblo de Pedroche que esta madrugada, varios individuos penetraron en la ermita de San Gregorio, y le prendieron fuego.

Ardió una imagen y todos los objetos del culto.

Se desconoce a los autores, pero se cree que debe tratarse de elementos extremistas, pues Pedroche es un pueblo muy religioso.

El gobernador ha enviado al comandante de la Guardia civil para instruir diligencias y capturar a los autores.

FERROL.—Se desconoce la suerte que hayan podido correr dos embarcaciones pesqueras de Mugaridos, que salieron a realizar las faenas fuera del puerto.

Se supone que ambas fueron sorprendidas por el temporal y naufragaron.

Las autoridades de Marina han telegrafiado a La Coruña y a todos los puertos del litoral, y las contestaciones recibidas hasta ahora, son de que no han visto tales embarcaciones.

BILBAO.—Ante el Tribunal de urgencia se vió la causa contra el atacante Inocencio Martínez, que resultó herido por los carabineros. El fiscal pedía 15 años para el cuando intentaba huir.

—El gobernador entregó 10.000 pesetas al Ayuntamiento de Baracaldo con destino a la construcción de obras para dar colocación a los obreros parados.

«LA MARIPOSA», es la Mercería de moda; gran surtido en novedades y la que más barato vende.

PAZ, 26 - ORENSE Núm. 497

## EXTRANJERO

VIENA.—El Gobierno ha decidido la anulación de todas las acias de los diputados socialistas.

El señor Schmidt, nombrado comisario del Gobierno para Viena y ministro de Previsión social, pasa a ser ministro sin cartera para encargarse de la reforma corporativa.

El señor Sturmer ha sido nombrado ministro de Previsión social.

—Las autoridades han adoptado medidas para acudir en socorro de las familias de los rebeldes muertos en el curso de los pasados sucesos.

—Las noticias de provincias acusan tranquilidad en todo el territorio, registrándose únicamente algunos tiroteos o disparos aislados.

—Los rebeldes siguen presentándose a las autoridades.

—El Gobierno levantó el estado de sitio, a excepción de la capital y de las provincias de Alta y Baja Austria y Styria, en donde continuará en vigor por algún tiempo.

BUCAREST.—El periódico «Morgaziar» dice que el presidente del Gobierno húngaro se reunió con Dollfus y Mussolini en Roma durante el próximo marzo.

El periódico cree saber que el próximo viaje del secretario de Negocios extranjeros italiano a Bucarest, tiene por objeto preparar esa entrevista, que se hace a instancias de Mussolini.

—Se sabe que la acción austriaca cerca de la Sociedad de Naciones, retrasada a consecuencia de los acontecimientos socialistas de estos días, va a proseguir.

El Gobierno austriaco ha disuelto el partido socialista, y el actual Gobierno no cambiará nada en esta actitud, y apoyará al partido obrero que se está constituyendo en Carintia, con un programa obrero y patriótico.

—La nueva Constitución de Austria prohíbe también la propaganda del partido nacional socialista.

—Un senador del partido socialista presentó una proposición al Senado, protestando del carácter que ha tenido la represión del Gobierno austriaco contra los defensores de los locales socialistas.

BUDAPEST.—El Comité ejecutivo del partido socialista húngaro ha publicado una nota diciendo que se hace solidario de la actitud de los socialistas austriacos.

—Un diputado socialista ha pedido al Gobierno de Hungría que se conceda el derecho de asilo a los refugiados socialistas de Austria.

BRUSELAS.—El diario socialista «Le Peuple» publica hoy un manifiesto del Comité ejecutivo internacional obrero y socialista, dirigido a todos los trabajadores del mundo, relacionado con los acontecimientos de Austria.

Se invita a todos los trabajadores de todos los países para que exterioricen su protesta contra la actuación del Gobierno austriaco.

Con tal objeto, mañana se celebrará en Bruselas un mitin monstros en el que tomará parte el líder internacional socialista Vandervelde.

# Interesantes declaraciones del general García de la Herranz sobre el movimiento de agosto

«La Epoca» publica unas declaraciones del general García de la Herranz.

Dice que de haber declarado en el proceso por los sucesos de Sevilla, el Tribunal hubiera absuelto a todos, y en caso de procesar, hubiera procesado a la guarnición entera de Sevilla y a los paisanos que aclamaron y siguieron a Sanjurjo.

Las causas del movimiento fueron la amenaza a la unidad de la Patria y el hogar militar escarnecido e injuriado.

Refiere las características del movimiento y afirma que su fracaso

ha traído las consecuencias que estamos viviendo.

Pide a Dios que los acontecimientos del porvenir no demuestren que los propósitos de Sanjurjo eran acertados, sino también el procedimiento.

La sangre derramada entonces, Dios sabe la que hubiera ahorrado a la Patria.

FOTO CINE

VILLAR FOTO

Frente a Correos

# La Federación de la construcción de la U. G. de T. acordó reanudar el trabajo el lunes

### Tradicionalista detenido

Cuando regresaba de una finca próxima a Madrid, fué detenido el presidente de la Juventud Tradicionalista, siendo encarcelado en Alarcón.

Mañana se le trasladará a Madrid. Está siendo visitadísimo.

### Grupn sospechoso

En la barriada de las Ventas se advirtió un grupo sospechoso, que fué disuelto por la Policía.

### Pidiendo socorros

En Cuatro Caminos, grupos de mujeres recorrieron las tiendas pidiendo socorros.

### Establecimientos desvalijados

En Tetuán de las Victorias los ladrones desvalijaron una mercería, llevándose géneros por valor de 3.000 pesetas.

En una tienda de la calle de Torrijos se llevaron géneros por valor de 5.000 pesetas.

### La huelga de la construcción

La Federación de la construcción de la U. G. de T. acordó reanudar el trabajo el lunes, a reserva de lo que acuerde la C. N. T.

Los patronos no juzgan adecuada la jornada de 44 horas semanales, y parece que entablarán recurso.

# Conversación de Lerroux con los periodistas

Lerroux permaneció toda la tarde en su despacho, y recibió a los periodistas a última hora.

Les dijo que había recibido a una comisión del comercio madrileño para condolerse del asesinato cometido anoche de un empleado de los «Almacenes Rodríguez».

Añadió que anoche, después de

hallarse en su domicilio, se enteró de la pedrea al ministerio de Estado, y dijo que no cree que las piedras le lleguen a la Presidencia.

Anunció que iba al domicilio del Presidente de la República para someter a la firma unos decretos sin importancia.

## Ampliación al Consejo

En el Consejo de hoy se trató de la política internacional.

Se examinó el manifiesto de Alba, acogiendo las proposiciones que hace con gran cordialidad.

No se discutió la nota que se dirigirá al Vaticano, porque Pita Romero aún no la ha redactado, y se examinará en otro Consejo.

Se cambiaron impresiones sobre el «placet» del Vaticano para el nombramiento de embajador extraordinario de Pita Romero.

El telegrama es confuso y se ha pedido la nota original al Cardenal Paccelli.

La nota se recibió hoy y sin negar en ella el «placet», se le con-

diciona, estableciendo las preliminares que deben producirse antes de que el embajador se poseione.

El asunto se tratará en el Consejo del lunes.

Paccelli hace consideraciones sobre el trato dado a la Iglesia en España, y el desconocimiento de sus derechos.

El ministro de la Gobernación habló del intento que se prepara para la madrugada del domingo al lunes de una huelga general.

El Gobierno está preparado a mantener el orden a todo trance.

En el presupuesto de Marina se introducen reducciones importantes.

# Sobre el incidente entre el Nuncio y el Gobierno

En algunos Círculos políticos se aseguraba que el Gobierno ni siquiera ha protestado contra el discurso del Nuncio pronunciado en la Catedral el domingo, afirmando que las relaciones de la Iglesia con el Estado son siempre cordiales y de mutuo respeto.

—Interrogado el Nuncio, se lamentó de las inexactitudes de la referencia de su discurso, afirmando que no hizo ninguna declaración política.

Nunca dirá nada que pueda constituir falta a sus deberes, para la

Iglesia ni para el Gobierno español.

Tampoco para defenderse, porque la verdad se defiende sola.

A nadie ha ofendido, y tiene la conciencia tranquila.

—Los periodistas estuvieron en el ministerio de Estado, en donde conversaron con algunas personas autorizadas, las cuales aseguraron que nada permite suponer la existencia de una nota del Gobierno sobre el asunto, a pesar de lo que se ha dicho en el Consejo de ministros.

# Manifestaciones de Martínez Barrio

Los periodistas conversaron esta tarde con Martínez Barrios, el cual les manifestó que en el Consejo se trató del orden público.

Afirmó que el Gobierno tiene en sus manos todos los resortes para abortar cualquier movimiento revolucionario.

Refiriéndose a los rumores de huelga general para el lunes, dijo que no pasará nada.

Al Gobierno le ocurre lo que a los buenos cristianos, que siempre están preparados para la muerte, aunque este lejano.

Afortunadamente se ha resuelto la huelga de la construcción con altura de miras por parte de todos los elementos.

Dijo que si Lerroux lo considera oportuno, asistirá a la reunión de la minoría radical del martes, aunque no es costumbre que asistan los ministros.

Preguntado si el Gobierno seguirá la conducta de Italia, Francia y Alemania, que acordó la neutralidad respecto a la situación de Austria, contestó que el Consejo no trató de eso.

# A consecuencia del asesinato de un dependiente de comercio, han sido entregados al Juzgado el presidente y el secretario del Sindicato de Uso y Vestido

## Un comentario de «El Siglo Futuro»

«El Siglo Futuro», comentando el acuerdo del Consejo de ayer sobre el acto celebrado el domingo en la Catedral, protesta de las ingerencias del Gobierno en actos celebrados en un centro católico, así como de que el Estado se arroge la propiedad de los templos que de derecho pertenecen a la Iglesia, porque los edificios fueron construidos por los fieles.

Dice que la Iglesia es una sociedad con derecho perfectísimo para poseer.

Las ingerencias del Estado serán siempre un abuso del Poder y verdaderos atropellos.

## De la «Gaceta»

La «Gaceta» publica una orden disponiendo que los profesores y catedráticos del 2.º año del Bachillerato redacten en un plazo de diez días los programas de las asignaturas que se necesiten para el nuevo sistema de exámenes.

Otra orden disponiendo que los alumnos matriculados como colegiados o libres pueden examinarse en el Instituto que elijan.

## Como consecuencia de un asesinato

Han sido puestos a disposición del Juzgado de guardia el presidente y el secretario del Sindicato del Uso y Vestido y tres individuos más.

Las detenciones están relacionadas en el asesinato ocurrida del dependiente de comercio Luis de Dios, empleado en los «Almacenes Rodríguez».

## Grave accidente marítimo

Noticias de San Sebastián dan cuenta de que esta madrugada se produjo un abordaje entre los pesqueros «María del Carmen» y «Dos Hermanos», que se hundieron rápidamente. Resultaron ahogados 12 tripulantes.

## Pañería

## Sedería

## Laneria

## Novedades

## Mercería

## Algodones

## EL MEJOR SURTIDO

## ALMACENES

## Celso Ferro

N.º 251

Lea V. GALICIA



Faltan documentos (p axinas,  
cadernos...)  
ISO 9878/1990

# ULTIMA HORA

## Las entidades patronales anuncian que en caso de huelga general 25.000 industriales de Madrid cooperarán con las fuerzas de orden público

Las entidades patronales han elevado un escrito al Gobierno solicitando que en caso de huelga general, las entidades patronales de la construcción, bares y cafés.

En caso de huelga general, las entidades patronales de la construcción, bares y cafés, las 25.000 industriales de Madrid están resueltos a cooperar con las fuerzas del orden público.

Se ha facilitado una nota diciendo que el día 15 ha quedado constituida la comisión que va a formar el partido republicano de izquierdas.

Gil Robles, hablando de las declaraciones de Alba, dijo que le parece bien que haya un plan parlamentario, para que termine la inactividad del Parlamento.

Creo que el documento de Alba lo conocía el Gobierno, y representa el criterio del propio Lefroux.

El conde de Rodezno también dijo que le parecía bien el programa parlamentario de Alba, pero las derechas tampoco pueden prescindir de los puntos que constituyeron el programa electoral.

Estas cuestiones pueden discutirse simultáneamente, y en todo caso, los tradicionalistas colaborarán en el plan parlamentario desde su punto de vista.

Esta noche acudieron al Ministerio de la Gobernación los ministros de Marina, Guerra, Trabajo y Obras Públicas, y el director de Seguridad.

Barrios dijo que reina tranquilidad.

Se le preguntó si la visita del ministro tenía algún alcance, y dijo: —Está con otros compañeros que, como otras noches vienen a hacerme compañía.

Se le preguntó si no sería Con-

sejillo, y respondió: —Los Consejeros los convoca el presidente, que a estas horas estará descansando.

Ahora saldrá el ministro de Trabajo y pueden preguntarle cómo va el conflicto de la construcción.

Estadella al salir, dijo que el conflicto de la construcción ha quedado resuelto mediante la redacción de un acta firmada por los representantes de los patronos y obreros.

Los obreros despedidos de las empresas de obras y construcciones serán readmitidos, y se les abonarán los jornales correspondientes.

El Gobierno ha dado órdenes para que mañana sean puestos en libertad los detenidos gubernativos con motivo de la huelga.

### M. RODRIGUEZ DE DIOS

Médico del Seguro Obrero de Maternidad  
Especialista en Partos y enfermedades de la mujer  
MEDICINA GENERAL  
Ex-profesor ayudante de partos y enfermedades de la mujer en la Facultad de Medicina de Santiago.  
TOCÓLOGO MUNICIPAL  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6  
Teléfono, 239  
Santa Eufemia, 1-2.  
ORENSE  
Atiende llamadas de noche

N.º 34

### Viveros Seoanez

Plantas de toda garantía, aclimatadas a esta región.  
EXÍJASE A MIS REPRESENTANTES  
Carnet de Venta  
ANTES DE COMPRAR  
LA BANEZA (León)

### Casa de huéspedes DE Lisardo Gómez

Con amplias y ventiladas habitaciones.  
Comidas sanas y abundantes.  
Admite huéspedes fijos desde cuatro pesetas, incluido vino.  
CALLE DE VIRIATO, N.º 6  
N.º 1274



## SUCESOS DEL DIA

### PEQUEÑOS ROBOS

Ayer, con la afluencia de público, por ser día feriado y aprovechando esta circunstancia, sustrajéronle 46 pesetas a la vecina de Pereiro, Bernardina Barros Nespereira, de 40 años.

También a una sobrina suya llamada Amalia Gómez Barreiros de 21 años, le sustrajeron en la Plaza Mayor 13 pesetas que consigo llevaba.

### LADRONES PRECOCES

A Eladio Dueño Alvarez, de 39 años, casado, vecino de esta capital, sustrajéronle de una tienda de ultramarinos que tiene establecida en la casa número 16 de la calle de la Paz, 20 barras de jabón y una bombonera repleta de las golosinas correspondientes.

Los autores del hecho fueron unos rapazueros llamados Carlos Fernández, domiciliado en la calle de la Luna; Victoriano Sanjurjo, vecino de Reina Victoria; José González Quintián, domiciliado en la calle de Villar, y un tal Antonio, que tiene el domicilio en el Puente de la Burga.

### UN INDOCUMENTADO

Por indocumentado fué detenido por un agente motorista, el que dijo llamarse Manuel Vázquez

ESTUCHES DE BELLEZA, de lo más elegante y útil, en todos los precios en «LA MARIPOSA».

PAZ, 26 - ORENSE Núm. 498

Rodríguez, de 28 años, vecino de San Cristóbal, en La Peroja.

Fuó puesto a disposición de la autoridad competente.

### ROBO FRUSTRADO

Eladio Quevedo Vázquez, de 42 años, con domicilio en la Avenida de Buenos Aires, número 18, denunció en la Comisaría que tres individuos habían intentado robar en casa de un cuñado suyo llamado César Gutiérrez, que tiene su domicilio en Santo Domingo, 35, que actualmente se halla ausente de Orense.

Los ladrones no llegaron a realizar sus propósitos por ser descubiertos por una sirvienta de la misma casa, emprendiendo la fuga dejando abandonadas varias herramientas de las usuales en la profesión.

### Cuarto de Socorro

Fueron asistidos en dicho benéfico establecimiento:

Argimiro Camba, de 2 años, quemaduras de segundo grado en la pierna derecha. Reservado.

Isaac Rodríguez Rodríguez, de 30, septicemia por anginas flemonosas. Grave.

### EN EL TEATRO PRINCIPAL

## Un formidable baile de Piñata

Hoy domingo, desde las diez y media de la noche en adelante, se celebrará en el Teatro Principal de esta ciudad, un gran baile de Piñata que promete revestir los caracteres de un verdadero acontecimiento.

Para amenizar esta grandiosa fiesta de Carnaval han sido contratados treinta profesores que formarán dos orquestas suficientes para mantener música continua hasta la madrugada.

La Piñata, que está confeccionándose en los talleres de un acredtado industrial, revestirá caracteres de monumento cíclopeo y abrigará en su seno multitud de objetos sorprendentes, útiles y delicados.

La ceremonia de la apertura de la imponente Piñata será animadísima y tendrá además el aliciente de un premio ofrecido por la Comisión organizadora a la afortunada mortal que acierte a abrir la caja de los misterios de la ingente Piñata simbólica.

Nuestra enhorabuena anticipada a la activa y entusiasta Comisión organizadora.

Número 491

## Cortegada

### PROPAGANDA POLITICA

Ayer, sábado, visitó este término municipal una Comisión de la Directiva de «Acción Popular Agraria de Orense», con su presidente el

diputado a Cortes por la provincia, don Carlos Taboada Tundidor, al objeto de organizar el Comité de dicho partido.

Acudieron a saludar a la referida Comisión, nutridas representaciones de todas las parroquias del término, pasando seguidamente todos los allí reunidos, a ocupar un local que a pesar de su amplitud, resultó pequeño para dar cabida a tanta gente.

El señor Taboada les dirigió la palabra, explicando con claridad el programa de «Acción Popular Agraria», siendo muy aplaudido.

Para todos los trabajos de organización definitiva de la C. E. D. A., se designó un Comité Central formado por los señores siguientes: Presidente, don José Rivera Fernández; vicepresidente, don José Pérez Rodríguez; secretario, don Antonio Iglesias Otero; tesorero, don José Gómez Pérez; vocales-delegados: por Rabiño, don Serafín Alvarez Ventura; por Valongo, don Benigno Montero Lorenzo; por Lourdo, don José Rodríguez González; por Merens, don Manuel Alvarez Vázquez; por Refojos, don Paulino Rodríguez González.

Reinó gran entusiasmo.

## Celanova - Orense Ginzó - Verín

Nuevo servicio de automóviles con magníficos coches y personal experto

### HORARIO

Salidas	
De Orense	3 tarde
De Celanova para Verín	4 tarde

### REGRESO

De Verín	6,10 mañana
De Celanova	8,22 >

### ADMINISTRACIONES

Orense: Calle Paz Novea (Garage)  
Celanova: Calle Emilia P. Bazán

## Los Previsores del Porvenir

Publicado estos días en la Prensa local un anuncio según el cual un señor Mascareñas ofrece sus servicios como Representante-Pagador de la Asociación que encabeza estas líneas, la Comisión local de Orense estima pertinente advertir a los señores asociados que representa, lo que sigue:

1.º Dicho señor Mascareñas, supuesto que reside en Canedo, solo podía allí representar a los asociados constituidos en sección en dicho término municipal.

2.º En la Sección de Orense no hay legalmente más Representante-Pagador, que doña Clotilde Viazcochea Prieto.

3.º Del pase de un asociado de una sección a otra ha de tener conocimiento, en todo caso, la Oficina Central.

## Dr. BRAVO

MEDICINA GENERAL  
PULMON y CORAZON  
Frensectomias y Neumotorax en la Tuberculosis Pulmonar  
RAYOS X — ELECTROCARDIOGRAFIA — DIATERMIA  
Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7 (Excepto los domingos)  
Progreso, 50-1.º — ORENSE  
Teléfono, 850  
N.º 18

## M. Blanco Portugal MÉDICO

Especialista en enfermedades de la mujer y niños  
MEDICINA GENERAL  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7  
PROGRESO, 32, 1.º  
N.º 110

## AUTO INDUSTRIAL (S. A.) - Carballino

SERVICIOS COMODOS Y RAPIDOS DE AUTOMOVILES PARA VIAJEROS

### HORARIO:

LINEA DE CARBALLINO A ORENSE	Salidas de Carballino a las 8; 9,30 y 14,30
> de Orense	a las 13; 16 y 18,30
LINEA DE PONTEVEDRA A ORENSE	Salida de Pontevedra a las 7
> de Orense	a las 13
LINEA DE ORENSE Y CARBALLINO POR RIBADAVIA A VIGO (Combinada con «Empresa Suárez»)	Salida de Orense a las 9,15
> de Carballino	a las 9,15
> de Ribadavia	a las 10 (para Vigo)
> de Vigo	a las 15,30
Salida de Ribadavia para Carballino y Orense	a las 19,30
LINEA DE CARBALLINO A BARBANTES	Salidas de Carballino a las 8; 14,30 y 21,30
> de Barbantes	a las 9,45 y 19,15
LINEA DE DOADE POR RIBADAVIA A ORENSE	Salida de Doade a las 6,30
> de Orense	a las 15,30
> de Ribadavia para Orense	a las 8,30
> de Ribadavia para Doade	a las 17
SERVICIO DE BAÑOS DE CARBALLINO A MARIN	Durante los meses de Agosto y Septiembre
Salida de Carballino	a las 8,30
> de Marin	a las 16

### ADMINISTRACIONES:

En Carballino: Calle de Pablo Iglesias (Café Sobrino)  
En Orense: Progreso 44 y Progreso 81  
En Pontevedra: Calle Benito Corbal 14  
En Vigo: Central del Automóvil de Línea, García Barbón, 2  
En Ribadavia: Central del Automóvil de línea (Ct.ª Carballino)

## Sanatorio Quirúrgico de San Lorenzo en Santiago de Galicia

Directores: LOS PROFESORES DE LA FACULTAD DE MEDICINA Dr. FERNANDO ALSINA y Dr. ANTONIO M. DE LA RIVA  
Teléfonos: Dr. de la Riva, 1424; Dr. Alsina, 1125; Sanatorio 1.006  
N.º 62

## JOSÉ CALVO SOTELO

## La Voz de un perseguido

### TOMO SEGUNDO

Un volumen de más de trescientas páginas

### TRES PESETAS

Del interés de su contenido es clara muestra un resumen del Índice:

### Parte Primera

## LA DESMEMBRACIÓN NACIONAL

### Capítulo Primero

Autonomía catalana y Hacienda pública.

- A) El proyecto de la Generalidad.
- B) La discusión del Estatuto.
- C) Después del Estatuto.

### Capítulo Segundo

Aspectos políticos de la autonomía catalana

### Parte Segunda

## Riesgos y Errores del Marxismo

- A) La crisis del socialismo.
- B) Sobre el ensayo ruso.

\*\*\*

Prologa el libro el insigne literato D. José María Pemán.

\*\*\*

GALICIA servirá los pedidos que se le hagan, previo envío de su importe y gastos de correo.

## PERDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado un reloj de oro, de señorita, extraviado el martes de Carnaval entre la calle de Paz Novea, Fermín Galán y Luis Espada, lo entregue en esta Administración, donde se le gratificará.

## LOS PREVISORES DEL PORVENIR

Es usted un padre que le preocupa el porvenir de sus hijos, no piense más, hágalo Previsor y le asegurará una renta vitalicia; hágalo hoy y no lo deje para mañana. Esta floreciente Asociación de Ahorro, cuenta con más de quinientos mil asociados y tiene más de trescientos millones acumulados de pesetas. Si le interesa no pierda tiempo.

Horas de oficina: de 9 a 1 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde.  
Puente Canedo, frente a Correos

JOSE MASCAREÑAS

Número 480

## Caja de Ahorros Provincial de Orense

Inaugurada el 20 de Mayo de 1933, bajo el patronato y con la garantía de la Excelentísima Diputación

### INTERESES QUE ABONA

Cuenta corriente a la vista	2% anual
Libretas de Caja de Ahorros	3,50% >

### IMPOSICIONES A PLAZO

Libretas a tres meses	3,00 010 anual
> a seis meses	3,80 > >
> a un año	4,00 > >

### APLICACION DE UTILIDADES

Los capitales depositados se invierten en PRESTAMOS HIPO. TECARIOS, INMUEBLES, PROPIEDADES Y FONDOS PUBLICOS ESPAÑOLES

Las utilidades que obtiene la Caja se destinan a aumento de sus fondos de reserva, a premios a imponentes y a obras de carácter benéfico-social. Número 816

AGENCIAS: CELANOVA, don Alberto Moreiras. VERIN, don Recaredo Romero. RIBADAVIA, don Antonio Freijido

**NAVALES DE AFEITAR**

A depas puede usted afeitarse con nuestras navajas de temple y acero irrompibles.

**CASA DE LOS LENTES PLAZA MAYOR ORENSE**

# Nota oficiosa del Gobierno civil

## Sobre el Hospital

Hace unos días visité, con todo detenimiento, el Hospital provincial y a fuer de hombre sincero, incapaz de ocultar mis impresiones, quiero reflejarlas sin eufemismos.

Un edificio amplio, personal competente, animado por la mejor voluntad, unas hermanas de la caridad, resignadas y caítativas y múltiples cuadros de dolor que para remediarlo resulta ineficaz el esfuerzo y buen deseo de todos estos servidores de la beneficencia.

Apoyo a la Diputación con celo sin igual la buena marcha de este organismo y hace frente sin desmayo a esta obra gigantesca, con tesón de personas capaces de enfrentarse con lo imposible. Sos tengo tal afirmación, seguro de que mis fuerzas flaquearían si bajo mi responsabilidad, pesase el sostenimiento de tantas lánimas.

Son más de 500.000 habitantes los que tiene la provincia y el único refugio en donde el pobre puede encontrar alivio a sus males es el Hospital provincial sostenido con los escasos medios que dispone la Diputación, pues la falta de Asilos, de Sanatorios para tuberculosos, de Casa cuna, de Casa de Maternidad y de sijos adecuados para internado de menores, hace que el Hospital sea el único sitio de refugio para tanta desgracia social. De aquí que a la Diputación no con un presupuesto limitado se le haga dificultoso atender a tantas necesidades y punto menos que imposible cuando los Ayuntamientos demoran sus pagos.

Puede comprobar por manifestaciones del personal con la elocuente ratificación de las hermanas de la caridad, que desde la implantación de la República no se regatean medios para el alivio y atención de los enfermos y asilados y cuanto piden para tal fin lo obtienen sin dilación. Se hace lo que humanamente se puede; pero tengo que significar mi amargura ante la imperiosa necesidad de los escasos medios para atender el excesivo número de enfermos que dificulta su clasificación dentro del Hospital; así se da el caso de salas con hombres, niños y ancianos achacosos, y así sucede que algún enfermo infecto-contagioso no se puede aislar de los demás por falta de habitaciones independientes; que los niños operados tengan que estar mezclados con los adultos, por no disponer de sala adecuada al objeto. Enfermos tuberculosos para quienes la ciencia humana es ineficaz y solo en Sanatorios de climas adecuados pudieran hallar alivio los encontramos recogidos en un pabellón triste y mal orientado de una sola planta. Dementes que confunden sus gritos inconscientes con los de dolor de enfermos que sojo necesitan reposo y silencio. Para dar cabida a los enfermos que diariamente llegan y no pueden desecharse, se habilitan sin número de camas rebasando el doble de la capacidad de la sala y a todo esto hay cientos de solicitudes solicitando la admisión de enfermos para ser operados que ante la imposibilidad material de albergarles esperan en sus casas la muerte que se hubiera evitado sin duda de intervenirles a tiempo.

Tal es el cuadro que se ha ofrecido a mi vista y no puedo ni quiero ocultarlo. No hay en ello crítica para nadie, hay por mi parte el buen deseo de que se conozca con toda su crudeza queriendo de esta forma llamar al corazón hidalgo de todos los orensanos para que en momento de recogimiento y pensando en el dolor ajeno, presten todo su calor y apoyo para remediar las deficiencias observadas, bien por medio de sus representantes en Cortes, exigiéndolo, bien con aportaciones personales de toda la provincia que tiendan a su mejoramiento convirtiéndolo en lo que debe ser y tiene que ser un Hospital. Hace falta dinero, mucho dinero y no deben regatearlo quienes teniendo saben que es el único remedio.

El esfuerzo personal debe tender a descongestionar el acúmulo de enfermos en el Hospital provincial, creando y sosteniendo centros de amparo y protección al desvalído, completando así la obra deficiente de la Diputación que al nutrir su presupuesto con las aportaciones de los Ayuntamientos solamente, hace punto menos que imposible la resolución de este problema de asistencia social.

### Sara Estévez

PROFESORA EN PARTOS

Titular del Seguro Obrero de Maternidad

Ex ayudante de los doctores Varela Radó y Recasens de Madrid.

Ex interna de la Maternidad del Rawson, de Buenos Aires.

Consulta reservada

Asistencia a partos y curaciones dentro y fuera de la capital.

Consulta: en Ribadavia, los días 10 y 25 de cada mes. En Orense, Calle de Colón, núm. 5, Tel. 22.

Dorzán Número 34

### Necrología

Después de breve enfermedad, falleció el día 15, en Villaiva, el niño Sebastián M. Risco, hijo de nuestro distinguido amigo don Sebastián Risco Macías, juez de Instrucción de aquel partido.

Acompañamos en su justo dolor a los padres del finado niño, y a su abuela doña Cándida Macías y a su tío don Marcelo, nuestros queridos convecinos.

### Farmacias de turno

Abiertas el día de hoy y por la noche durante toda la semana: Don Luis Fábrega, calles de Luis Espada y Progreso. Don Alfredo Barja, calle de Lamas Carbajal.



## Notas Deportivas

### a Deportiva Fluvial Orensana

Sigue con el mayor entusiasmo, laborando en beneficio de esta simpática Sociedad náutica, su ponderada Junta Directiva.

Precisamente en la actualidad, están d'spuando el mayor galardón, como es, el conseguir para nuestra ciudad, la realización de una playa artificial.

A este efecto vienen los dirigentes, desplegando los pasos de triunfo, ya que son muy halagüeñas las impresiones recibidas, entre ellas se encuentra una importante de don Bernardo Castro, nuevo delegado de la Hidráulica del Miño, que brindó de su parte, toda su influencia, para alcanzar lo antes posible un proyecto maravilloso para esa capital.

La clase de gimnasia, que bajo la tutela de la «Deportiva Fluvial Orensana» se están llevando a cabo, cuenta con una asidua concurrencia de socios y partidarios. Su profesor don Rafael Tejada, se halla satisfechísimo, de que tan buena iniciativa tuviera efectos tan reales. Ello demuestra el éxito logrado.

### LOS PARTIDOS DE HOY

Corresponde hoy, la celebración de los siguientes partidos de fútbol, en competición que organiza la Federación de Clubs Modestos de la localidad.

Por la mañana a las cinco y media, se entrenarán los equipos «Norte» y «Tiania», y por la tarde a las tres y media el match cumbre, los dos favoritos del torneo «Vencedor» y «Patria», se les verá cara a cara, para deslucir la incógnita de quién de los dos tiene mejor suerte.

Ambos encuentros serán juzgados por árbitros interinos, afectos a la Federación, y las señoritas tendrán entrada gratis.

¿Qué más podemos pedir en tan sugestivo programa? Que la concurrencia, no descuide de presenciar una emoción y rivalidad propia de la salsa amateurista.

### ACUSE DE RECIBO

Tenemos que agradecer sinceramente, todo elogio que personalmente recibimos, de todos nuestros amigos y lectores, sobre nuestras campañas, empleadas en este diario para despertar la atención del deporte en nuestra capital.

Nuestra consigna en defensa, de todo cuanto encierra la práctica del deporte en Orense, fué nuestra mayor ilusión y por ella una vez más hemos de repetir estamos dispuestos a servirlo.

Por tal razón nuestro estímulo no puede ser más completo, cuando bajo esta fidelidad, encontramos el apoyo que rubrica una acogida nunca esperada.

Hemos de hacer constar al propio tiempo, que motivos inesperados nos hicieron apartar de momento la continuación del trabajo cuyo título «Una charla interesante sobre la actual situación del «Galicia», pero esperamos prontamente, publicar la final de tan interesante tema. Y si a ese día aún no dedicamos secciones humorísticas deportivas, igual que lo hacíamos en otros periódicos, débese solamente al carecer de tiempo material. Confiamos sin embargo llegar a todo, si para entonces, la salud no lo impide. Sirvan estas líneas de explicación.

CASASNOVAS

### Antonio Vázquez de Parga Jorge

MÉDICO-OCULISTA

Clinica y Laboratorio de las enfermedades de los ojos. Cirugía y microscopia ocular. Rayos ultravioleta con lámpara oftálmica de Birs.-Hirschfeld.-Graduación de la vista.

Consultas de 10 a 1 y de 4 a 8

PROGRESO 85, pral.-ORENSE

### A las Expendedurías de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Con objeto de dar el más exacto cumplimiento a lo acordado por la Junta Central de protección a los huérfanos del Magisterio nacional, esta provincial viene en autorizar a todas las Expendedurías de la Compañía Arrendataria de Tabacos de la provincia para poder adquirir y vender las pólizas o sellos de la Protección, anunciándoles que en la nueva forma de venta tendrán el dos por ciento de beneficio.

Dichos sellos pueden adquirirse directamente de la Tesorería de esta Junta, Buenos Aires, 32, 3.º izquierda, el lunes de cada semana de 10 a 12, siendo indispensable pagar por adelantado el pedido que realicen, previo descuento del dos por ciento que, como bonificación, se les concede.

### PAN RALLADO La Espiga de Oro

Garantizada su pureza Padre Feljó, 13 - Klosko calle Tiendas - Teléf. 177 y en todos los buenos establecimientos de ultramarinos Número 317

## CASA AMADOR



La buena sociedad no se deja engañar por nadie. Por eso se hace aplicar la Ondulación Permanente y el Tinte en los Grandes Salones de Peinados AMADOR. Por ser atendidos por verdaderos profesionales y artistas que a destajo son imitados, pero jamás igualados.



Paz Novoa, 5, 2.º Teléfono 110 ORENSE

NOTA.-Personal especializado en Manicura, Callista y Depilación.

## GOBIERNO CIVIL

# Casa de Correos y Telégrafos

Convocada por este Gobierno, se reunió hoy la Junta de construcción del edificio de Correos y Telégrafos, para tratar de la construcción del correspondiente a esta capital.

Como el punto básico era el de su emplazamiento, se acordó lo fuese en los terrenos que el Ayuntamiento y Diputación poseen contiguos a la Alameda, con frente a la calle del Progreso y que ceden a tal finalidad.

Ante la derivación de carácter legal formulada por el representante del Estado, de que, dicho

emplazamiento pudiera invadir en parte terrenos que no fuesen de la pertenencia del Municipio, se acordó, llevar el asunto en la primera sesión que celebre el Ayuntamiento, con objeto de que éste se haga responsable de cualquier contingencia, eviando de tal forma cualquier tropiezo en el día de mañana, que pudiese dificultar por parte del Estado, la consignación en Presupuesto, para la realización de tal obra. En la próxima sesión del Ayuntamiento quedará resuelto este extremo.



## Notas de Sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo don Manuel Carballeda, de Entrimo.

Ha regresado de La Coruña, donde pasó los Carnavales, el culto y distinguido joven don Alfredo Cid Rumbao, querido amigo nuestro.

En viaje de compras, para la próxima temporada de verano, salió ayer para Madrid y Barcelona, el acreditado comerciante de esta plaza, don José Chao Lezón, acompañado de su distinguida esposa.

La Banda municipal ejecutará hoy en la Alameda, de doce a una y media de la mañana, el siguiente programa: «Barbián», pasodoble; E. Sagibarba.

«Cariñitos y Palabritas», vals y danzón; Marquina. «La Alegría del Batallón», fantasía; J. Serrano. «La Guitarra de Figaro», dúo de la Comedia; P. Sorozábal. Revolveras», pasodoble; E. Brú.

### ALEJANDRO

PELUQUERO DE MODA

Permanentes garantizadas por diez meses

Lámas Carvajal, 8-1.º Teléfono 278

N.º 391

### Dr. Vidal

Médico especialista del Estómago, Intestinos e Hígado

De las clínicas del doctor Novoa Santos y de los Institutos Rubio, y Urrutia Medinaveitia de Madrid.

Medicina interna general. - Rayos X. - Ultravioleta. - Diatermia. Análisis

Instalación transportable de Rayos X Siemens (radioscopias y radiografías en el domicilio del enfermo. Único en Galicia. Consulta, de 9 a 1 y de 4 a 7. Edificio Almacenes Olmedo Orense. Teléfono 371

N.º 201

### Dr. Carlos Guitián Fábrega

Médico del Hospital Provincial y Director del Dispensario Antiveneréico por oposición.

Especialista en enfermedades Venéreas, Piel y Vías urinarias

Medicina general

Diatermia - Rayos ultravioleta - Uretroscopia - Aeroterapia - Aplicación de salvarsanes, etcétera

Progreso 85, duplicado TELEFONO 115 ORENSE

Número 166

## UNGUENTO GARCIA

CURA SIN OPERACION NI DOLOR

Panadizos. Granos. Forúnculos. Quemaduras